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México, D.F., a 25 de marzo de 2010 
 
 
DIP. ARDELIO VARGAS FOSADO 
Presidente de la Comisión de Defensa Nacional 
 
Entrevista concedida a los representantes de los 
medios de información, previa a la sesión de hoy, en 
el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 
 
PREGUNTA.-  (Inaudible) estos informes respecto a que se espera una 
violencia más fuerte del crimen organizado, incluso con la posibilidad de 
que algunos funcionarios estuvieran en la mira. 
 
RESPUESTA.- Los indicadores que tenemos en el país, varias regiones 
han sido impactadas de manera muy severa por el crimen organizado. 
Los propios eventos que se han estado dando en Tamaulipas y en 
Nuevo León son eventos muy delicados que nos están dando 
indicadores de que esto va en escala, va escalando. 
 
Entonces, lo único que podemos decirles es sumar los esfuerzos del 
Estado mexicano para poder contener adecuadamente al crimen 
organizado. 
 
PREGUNTA.- ¿Al punto de llegar, incluso, a atentar contra funcionarios? 
 
RESPUESTA.- Nunca se puede, ojalá pudiéramos, saber con precisión 
qué es lo que están pensando las organizaciones criminales. 
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Lo que les advertiría yo es que tenemos que eficientar el trabajo de 
los órganos encargados de la seguridad pública, incluyendo las fuerzas 
armadas y al Estado mexicano en su conjunto, al Estado mexicano 
incluyendo los municipios, los estados y la propia federación. 
 
PREGUNTA.-  ¿En qué se basan estas apreciaciones? 
 
RESPUESTA.-  En los indicadores que tenemos y en la experiencia que 
tenemos en el tema. 
 
Son indicadores muy claros. Si vemos lo que está sucediendo, este 
desafío que tenemos en Nuevo León, por ejemplo, ya atreverse a 
bloquear las arterias principales de una ciudad, atreverse a bloquear y 
a hacer retenes sobre vías de comunicación importantes, pues nos 
están indicando el grado de impunidad con que estas organizaciones 
criminales están operando en algunas regiones del país y es lógico que 
en lo inmediato podamos ver brotes de violencia, ya los estamos 
viendo en Morelos, ya los estamos viendo en Guerrero. ¿Qué sigue? 
 
PREGUNTA.-  ¿Qué otros estados, o qué estados son los que están más 
vulnerables? 
 
RESPUESTA.- Hay presencia de estas organizaciones criminales, 
tradicionalmente en lo que es Baja California, lo que es Sonora, 
Sinaloa, Guerrero, Morelos, Coahuila en alguna parte, Nuevo León. 
 
PREGUNTA.-  ¿Chihuahua es aparte? 
 
RESPUESTA.-  Chihuahua es otra situación, Juárez es otra situación y 
creo que también es una situación en una violencia exacerbada. 
Entonces, ahí tenemos que ser –los que estamos dentro del Estado 
mexicano— muy cuidadosos para garantizar la paz y la tranquilidad de 
todos los mexicanos y, sobre todo, la seguridad interior del país. 
 
PREGUNTA.- ¿Coincide con el presidente Calderón de que los narcos son 
una minoría ridícula? 
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RESPUESTA.-  Las organizaciones criminales son eso, es el crimen 
organizado, son organizaciones que han logrado construir un grado de 
articulación que les permite actuar de la forma en que lo están 
haciendo.  
 
Yo no hablaría de minoría o mayoría, eso no tiene nada qué ver. Yo 
diría que son organizaciones criminales a las que tenemos que 
tenerles cuidado, porque es evidente el daño que les han causado a la 
sociedad y el impacto que han tenido en algunas regiones del país. 
 
PREGUNTA.- A la luz de toda esta violencia, ¿está perdiendo la guerra el 
Gobierno de Calderón? 
 
RESPUESTA.- Por supuesto que no. El Estado mexicano, las 
instituciones están intactas; las instituciones están trabajando y están 
trabajando en la encomienda constitucional que cada una de ellas 
tiene. Por supuesto que no. 
 
PREGUNTA.-  ¿Ante estas amenazas es necesario que comparezca el 
gabinete de seguridad en pleno, en la Cámara? 
 
RESPUESTA.-  No es cuestión de comparecer, es cuestión de 
responsabilidad; ni es cuestión de leyes, las leyes están hechas, el 
marco jurídico está perfectamente regulado, lo importante es actuar 
y coordinarse y asumir la parte de responsabilidad que le toca a cada 
una de las instancias del Estado mexicano.  
 
No tenemos nada más qué hacer, pero no podemos estar actuando de 
manera desarticulada. Entonces tenemos que asumir esa 
responsabilidad. 
 
Los estados de la federación tienen que asumir su responsabilidad, los 
municipios lo mismo. El que llegue el Ejército Mexicano o la Policía 
Federal a  una región, no  implica que vaya a sustituir la 
responsabilidad que tienen constitucional de cumplir con la seguridad 
pública a la que ellos tienen que responderles a sus ciudadanos. 
Tienen que entrar en un esquema de coordinación y actuar 
verdaderamente como un Estado mexicano articulado. 
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PREGUNTA.- ¿Con el Ejército en las calles o es necesario como se 
planteaba ayer? 
 
RESPUESTA.-  Nosotros aspiraríamos a que el Ejército mexicano 
estuviera en sus cuarteles, pero cuando ha sido rebasada la capacidad 
de las instancias locales, bueno, pues necesariamente la instancia de 
las Fuerzas Armadas tiene que ayudarles a tener solvencia para poder 
recuperar la gobernabilidad en estas zonas impactadas por el crimen 
organizado. 
 
PREGUNTA.-  ¿Sobre este asunto de que los funcionarios –no sé si ya lo 
dijo— de que los funcionarios están en peligro de sufrir un ataque o un 
atentado por el narcotráfico? 
 
RESPUESTA.- Más allá de los funcionarios, preocupémonos por todos 
los mexicanos. ¿Qué tengo yo de diferente, como diputado, a un 
ciudadano normal? Tenemos que cuidar y proteger a todos los 
mexicanos por igual. Qué cómodo es ser funcionario y traer 20 
escoltas ¿no? ¿Y ustedes? 
 
PREGUNTA.-  ¿Entonces sí se recrudecerá la violencia en este escenario 
que  hay? 
 
RESPUESTA.- De acuerdo con los indicadores, mi forma muy personal 
de verlo y mi experiencia, sí. 
 
PREGUNTA.-  ¿Entonces puede ir –porque ahorita está atacando población 
civil, también— puede ya no respetar fronteras? 
 
RESPUESTA.-  Yo diferiría un poquito de su apreciación. Creo que es 
una disputa de mercados y es una disputa entre organizaciones 
criminales. Por supuesto, hay afectación civil, son cobardes, se 
escudan en la población civil. Esto que les sucedió a los jóvenes en 
Monterrey, ¿cómo es posible que traten de esconderse en una 
institución después de haber agredido al Ejército Mexicano? 
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De verdad que es terrible lo que sucede. Es como si yo agrediera a 
una institución y tratara de escudarme en alguno de ustedes, en 
alguna mujer o en algún niño. De verdad que es cobarde de repente 
esta actuación. 
 
Muchas gracias. 
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